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Ata da reunião nº 39 da Câmara de 1 

Graduação do Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão realizada no 3 

dia 26 de setembro de 2006. 4 

No dia vinte e seis do mês de setembro do ano de dois mil e seis, na 5 

sala dos Conselhos, na Reitoria, reuniu–se a Câmara de Graduação 6 

do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão sob a presidência da 7 

Pró-Reitora de Graduação, Maria Aparecida Vivan de Carvalho, com a 8 

presença dos seguintes Conselheiros: Wagner Ferreira Lima, Alcides 9 

José Sanches Vergara, Ayoub Hanna Ayoub, Carlos Roberto Ferreira, 10 

Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto, Dalberto Luiz de Santo, Dalva 11 

Tomoe Miyagui, Rosângela Aparecida Pimenta Ferrari, Carrie Chueiri 12 

Ramos Galvan, Farli Aparecida Carrilho Boer, Flaveli Aparecida de 13 

Souza Almeida, Gerson Antonio Melati, Gilberto Carlos Sanzovo, 14 

Lucilena Corrêa, Ileizi Luciana Fiorelli Silva, João Batista Martins, 15 

Julce Mary Cornelsen,  Luci Harue Fatori, Márcio José de Almeida, 16 

Marco Antonio Neves Soares, Carlos Luciano Manholi, Antonio 17 

Augustin Manganitti, Maria Bernadete de Morais França, Maria José 18 

Sartor,  Maria Luiza Fava Grassiotto, Maurício Ursi Ventura, Miguel 19 

Etinger de Araújo Júnior, Neila Recanello Arrebola, Nilva Aparecida 20 

Nicolao Fonseca, Peter Reichmann, Rodolfo Miranda de Barros, Marta 21 

Regina Gimenez Favaro Weber, Sandra da Cruz Perdigão Domiciano, 22 

Simone Reis, Sirlei Terezinha Bennemann, Ubirajara de Carlo 23 

Senatore, Hamil Adum Filho, Wilma Santos de Santana, Zilda 24 

Aparecida Freitas de Andrade, Silvana Drumond Monteiro e Fátima 25 

Cristina de Sá. Ausências justificadas: José Antonio Oliveira do 26 

Nascimento e Patricia Mello Souza. Ausências, sem justicativas: 27 

Ceres Vittori Silva, Ideni Terezinha Antonello e Oswaldo Francisco de 28 

Almeida Júnior. I. Expediente: - Informes. Inicialmente, a equipe de 29 

funcionários da PROGRAD divulgou mensagem, a pedido COPS, com 30 

objetivo de orientar o encaminhamento de nome de professores 31 

interessados em participar da confecção das provas de transferência 32 

externa. A Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de Carvalho colocou 33 

que a COPS está solicitando o apoio dos Colegiados de Cursos para 34 

a identificação desses professores. Solicitou que até o dia 06 de 35 

outubro, através do e-mail copsped@uel.br, a/c da Profª. Marília Miranda, 36 

Coordenadora Pedagógica da Cops, os Coordenadores de 37 

Colegiados enviem a listagem com os nomes dos professores e  38 

telefones para contato. A Cops solicita que seja divulgada a 39 

informação de que será realizada uma reunião com o grupo de 40 

professores interessados e que as questões sejam entregues até 41 

31/10/2006. Na Resolução da transferência foi aprovada a confecção 42 
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para a prova de conhecimentos específicos de questões dissertativas; 1 

é necessário que esses professores estejam cientes que no período 2 

de 05 a 15/02/2007 deverão estar disponíveis para a correção dessas 3 

provas. Em seguida foi entregue material para os coordenadores de 4 

26 cursos de graduação que tiveram seus PPs reformulados e não 5 

passaram por  nenhum tipo de adequação até a penúltima sessão 6 

desta câmara. Foi montado o material para ser entregue aos 7 

estudantes, juntamente com um impresso onde é identificado o curso 8 

no canto superior e uma lista com o nome dos estudantes que irão 9 

receber o material. Foi solicitado aos coordenadores de colegiados de 10 

cursos que devolvam esse impresso à PROGRAD. II. Ordem do Dia. 11 

1- Processo 25448/06 Colegiado do Curso de Matemática - 12 

Deliberação: Regulamento do Trabalho de Conclusão do Curso 13 

de Matemática. A Câmara de graduação aprovou o Regulamento, 14 

conforme Deliberação nº 25/2006. 2- Processo 23847/06 – 15 

Departamento de Arquitetura e Urbanismo - Deliberação: 16 

Regulamento do Trabalho Final de Graduação Interdisciplinar do 17 

Curso de Arquitetura e Urbanismo. Relatou o processo a Profª. 18 

Maria Luiza Grassiotto. Ela informou que na última reunião ordinária 19 

da Câmara o processo foi retirado da pauta para que, com o auxílio da 20 

PROGRAD, fossem realizadas as adequações necessárias no 21 

documento, com base na Resolução 56/99, que trata do Regimento 22 

Geral dos TCCs. Disse que foram realizadas várias reuniões com o 23 

servidor Gino Marzio, da Comissão Técnica, onde foram feitas  as 24 

adequações necessárias. A Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de  25 

Carvalho disse que o que chama a atenção da PROGRAD nesse 26 

projeto é em relação à atribuição da Comissão Executiva do 27 

Colegiado de Curso, pois não está havendo uma convergência no 28 

sentido de  atender ao Artigo 69 do Regimento Geral da UEL, que 29 

aponta: “é atribuição do Colegiados de cursos definir o Regulamento 30 

dos Estágios e os TCCs” e, nesse projeto, essa atribuição fica como 31 

sendo da Comissão Executiva. A Profª. Maria Luiza Grassiotto 32 

colocou que particularmente no Curso de Arquitetura, tem 22% do 33 

curso de Engenharia e mais 2 ou 3 % de outros cursos interferindo no 34 

currículo. O   departamento   acha  que  há  um excesso de 35 

interferência   e  da forma como está composto o Colegiado 36 

atualmente,   o   peso   de    departamentos    e   cursos    externos 37 

ficaria    muito    grande.   Nesse sentido,  foi  retirada  a   competência   38 

do   grande   Colegiado   de    modo  que  este   não   intervisse   em    39 

demasia    no    Regulamento do TCC   de    Arquitetura.   A  intenção 40 

não   foi   de   descumprir   o Regimento  Geral e sim mudá-lo para 41 

poder   atender   as     especificidades      do     curso.  Após 42 
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discussão, o Regulamento do TCC de Arquitetura e Urbanismo foi 1 

aprovado, com a inclusão no Artigo 3º, do inciso I – Colegiado de 2 

Curso, e no Artigo 4º, ao final do inciso II, acrescentar “ouvido o 3 

Colegiado de Curso”, conforme Deliberação nº 26/2006. O Prof. Peter 4 

Reichmann colocou que quem define o futuro do profissional e qual 5 

será a abordagem durante o curso para formar esse profissional, é o 6 

PP e não um ou outro departamento que dê uma contribuição ao 7 

curso em questão. Considera a palavra interferência, temerária. 3- 8 

Processo 26095/06 – Colegiado do Curso de Física. Propõe 9 

normas para regulamentar a concomitância de Habilitações. 10 

Deliberação: Regulamenta a oferta em concomitância e a 11 

continuidade dos estudos das Habilitações Bacharelado e 12 

Licenciatura do Curso de Física, a partir do ano letivo de 2007. A 13 

Câmara aprovou a solicitação do Colegiado do Curso de Física, com a 14 

inclusão, no final do Artigo 3º do projeto, da frase “de acordo com as 15 

normas vigentes na UEL”, conforme Deliberação nº 27/2006. 4- 16 

Processo 28004/06 - Definição de vagas e critérios para 17 

estudantes do Curso de Direito que farão opção para 5ª série. 18 

Inicialmente a Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de Carvalho 19 

apresentou para apreciação o processo 29305/2006 referente a 20 

alterações do Calendário do Estágio Curricular Obrigatório do Curso 21 

de Direito. Compareceu para relatar o assunto, a Profª. Claudete 22 

Carvalho Canezin. Ela informou que em razão de muitos feriados e da 23 

Copa do Mundo, houve prejuízo aos alunos no campo de estágio. 24 

Portanto, está sendo solicitada a prorrogação de 30/11 para 14/12, do 25 

término das atividades discentes do 2º período letivo, no EAAJ; dia 15 26 

– Último dia para publicação dos editais dos resultados parciais; de 13 27 

a 20 destinados a exames; 21- último dia para publicação dos editais 28 

e último dia para fechamento do rendimento escolar. Dessa forma, vai 29 

coincidir com o recesso da UEL. Disse que um segundo motivo para 30 

alterar essa data, além dos feriados, é que não existe mais férias 31 

forense e os processos continuam sendo tramitados. Hoje são 4.755 32 

processos em andamento. A Câmara de Graduação recomenda ao 33 

CEPE a aprovação da proposta de alteração do calendário do estágio 34 

curricular obrigatório do Curso de Graduação de Direito. Em seguida 35 

passou-se à apreciação do processo nº 28004/06. A Pró-Reitora Maria 36 

Aparecida Vivan de Carvalho informou que no EAAJ, no final do ano, 37 

os alunos fazem opção por uma área sem um número limitado de 38 

vagas. A Diretora do EAAJ, Profa. Claudete Carvalho Canezin 39 

apresentou um documento, pedindo que se regulamente a distribuição 40 

de vagas por área. O Coordenador do Colegiado Curso de Direito, 41 

prof. Miguel Etinger Araújo Júnior informou que em relação ao Curso 42 
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de Direito, no 4º ano o aluno começa a fazer estágio curricular no 1 

EAAJ. No 5º ano ele escolhe uma área profissionalizante. Ao escolher 2 

essa área ele terá aulas práticas no campus e no EAAJ e vai 3 

concentrar suas atividades nesta área de especialização. O objetivo 4 

dessa proposta é de que a maioria dos alunos optou pela área de 5 

Direito do Trabalho e Processo do Trabalho porque tem poucos 6 

processos. A tentativa dessa proposta é de limitar a área de opção do 7 

aluno. Essa área faz parte do PP atual do Curso de Direito. O 8 

Coordenador do Colegiado do Curso de Direito disse que não levou 9 

esse assunto à Comissão Executiva do Colegiado e acha que a 10 

melhor solução seria a retirada do processo de pauta. O problema 11 

seria a implicação de um pequeno prazo entre a divulgação dessas 12 

opções e as inscrições. A Câmara de Graduação deliberou pela 13 

retirada do processo da pauta para consultar o Colegiado do Curso de 14 

Direito. A PROGRAD se comprometeu a marcar uma reunião 15 

extraordinária para discutir esse assunto. 5- Processo 9737/06 -  16 

Colegiado do Curso de Esporte (Ciência do Esporte até 2006) 17 

propõe novo Projeto Pedagógico. Resolução: Estabelece o 18 

Projeto Pedagógico do Curso de Esporte, a ser implantado a 19 

partir do ano letivo de 2007. Relatou o processo a profª. Wilma S. 20 

Santana. O prof. Hamil Adum Filho colocou a sua preocupação em 21 

relação ao documento dar sustentação à UEL na transposição dos 22 

alunos, para não termos problemas futuros. A Pró-Reitora Maria 23 

Aparecida Vivan de Carvalho informou que a PROGRAD encaminhou 24 

um documento ao Conselho Estadual de Educação do Paraná e a 25 

resposta foi em relação a necessidade de haver uma mudança no 26 

Decreto Estadual, porém sem necessidade de um novo 27 

reconhecimento. Foi realizada uma reunião em caráter de urgência 28 

com a participação de um membro da Procuradoria Jurídica que 29 

informou que existe essa possibilidade legal da transposição. A 30 

PROGRAD tem duas preocupações: no caso da transposição a 31 

preocupação é no sentido da anuência de todos os estudantes e 32 

possíveis reprovações. Em segundo lugar a data da publicação desse 33 

Decreto, que pode sair em meados do ano que vem. A coordenação 34 

do Curso tem interesse em ofertar as quatro opções para os alunos do 35 

4º ano. Existe a preocupação de que forma este Decreto pode estar 36 

sendo aprovado e que pode haver conseqüências para essa turma 37 

que já passaria pela transposição nesse momento. Em seguida 38 

informou alguns levantamentos feitos pela PROPLAN em relação a 39 

adequação curricular, entre eles, houve na proposta um incremento 40 

de 66 horas semanais, principalmente na 3ª série em Estágio 41 

Supervisionado implantado no currículo proposto acusando aumento 42 
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de 30 horas semanais, o que totaliza 60 horas semanais de Estágio  1 

com a carga horária semanal da 4ª série. Na 4ª série verificamos de 2 

significativo o incremento de 30 horas semanais em TCC implantados 3 

no currículo proposto. Houve incremento de 27 horas semanais na 3ª 4 

série e 39 horas semanais na 4ª série, o que pode acusar a 5 

necessidade de futura contratação docente, e apesar de o projeto 6 

indicar que serão utilizados os recursos humanos existentes, tanto a 7 

carga docente como técnicos-administrativos, seria necessária a 8 

manifestação dos departamentos envolvidos quanto ao aumento de 9 

carga horária semanal mencionada. O conselheiro Dalberto Luiz de 10 

Santo sugeriu que na próxima vinda do processo à Câmara de 11 

Graduação: 1º) se exemplifique na página 20 do projeto, os campos, 12 

as áreas de atuação de esporte educação, esporte lazer e esporte 13 

saúde; 2º) fez questionamentos em relação ao CONFEF, que no seu 14 

entendimento não é Conselho Regional de Educação Física e Esporte 15 

e sim Conselho Regional de Educação Física; 3º) qualquer pessoa 16 

pode consultar na Internet, existem 4 disciplinas na opção II – 17 

Dimensão Esporte/Saúde, que pertencem ao Bacharelado em 18 

Educação Física. A Conselheira Cristiane Almeida Zerbetto solicitou 19 

que registrasse a sua preocupação em relação à questão da carga 20 

horária. Apesar das habilitações pertencerem ao mesmo 21 

departamento, nem sempre o departamento em si pode absorver uma 22 

carga horária extra. Acha que no processo deveria ser incluída essa 23 

responsabilidade do departamento em assumir a carga horária 24 

excedente. A Câmara de Graduação deliberou pela retirada do 25 

processo da pauta e envio à PJU, para que essa emita parecer em 26 

relação ao instrumento que permite à Instituição garantir a legalidade 27 

da transposição do novo curso para os estudantes que ingressaram 28 

em anos anteriores. Sugere, ainda, a palavra “concordância”, no lugar 29 

da palavra “anuência”. A Câmara decidiu também que o processo 30 

deverá ser submetido à apreciação dos Conselhos dos 31 

Departamentos envolvidos sobre a carga horária excedente. 6- 32 

Processo 11271/2006 – Projeto de Pesquisa em Ensino de 33 

Graduação do Prof. André Luiz Rodrigues da Silva. Título: 34 

“Análise Biomecânica dos Movimentos Humanos”. A Câmara 35 

aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino do professor André Luiz 36 

Rodrigues da Silva.  7- Processo 18478/06 – Projeto de Pesquisa 37 

em Ensino de Graduação da Profa. Daniela Wosiack da Silva. 38 

Título: “Projeto Piloto para Implantação do Estágio Integrado de 39 

Fisioterapia em Atenção Primária à Saúde”. Relatou o processo o 40 

professor Márcio Almeida. Ele informou que o projeto é coerente com 41 

as diretrizes curriculares para o curso e é pertinente enquanto 42 
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iniciativa voltada a acumular conhecimento e recursos acadêmicos 1 

dirigidos ao aperfeiçoamento do Curso. É favorável à apreciação do 2 

projeto. A Câmara de Graduação aprovou o projeto de pesquisa em 3 

ensino do profª. Daniela Wosiack da Silva. 8- Processo 16437/06 – 4 

Profa. Simone Wolff - Inclusão do docente Sávio Machado 5 

Cavalcante. Título: “Apoio Pedagógico em Leitura e Produção de 6 

Textos para Alunos do Curso de Ciências Sociais”. A Câmara de 7 

Graduação aprovou a inclusão do prof. Sávio Machado Cavalcante no 8 

projeto. 9- Processo 18604/2006 –  Profa. Valdete de Oliveira Mrtvi 9 

- Inclusão dos docentes Marli de Lourdes Verni, Márcia 10 

Esperidião e Benilson Borinelli. Título: “Programa de Pesquisa 11 

em Administração”. A Câmara de Graduação aprovou a inclusão 12 

dos docentes Marli de Lourdes Verni, Márcia Esperidião, e Benilson 13 

Borinelli no projeto. 10- Processo 24261/06 – Alteração para 2006, 14 

do término do período letivo da 6ª série do curso de Medicina.  A 15 

Profª. Maria Aparecida Vivan de Carvalho informou que com base no 16 

ofício encaminhado pelo Colegiado do Curso de Medicina, nos últimos 17 

anos, a rotina do Curso de Medicina tem sofrido alguns prejuízos 18 

durante o mês de novembro, devido à antecipação do calendário para 19 

a realização das provas de Residência Médica, tanto no HU como em 20 

outras instituições de ensino. Entendendo que a participação no 21 

referido processo é um direito do aluno, e objetivando evitar 22 

transtornos nos vários setores, especialmente nas emergências, e 23 

para que não haja necessidade de reforços, além das capacidades 24 

acadêmicas instaladas, a Preceptoria Geral do Internato Médico 25 

analisou e aprovou a adequação da carga horária da 6ª série do 26 

Curso de forma a antecipar o final deste ano letivo para o dia 27 

20/11/06. A Câmara de Graduação recomenda ao CEPE a aprovação 28 

da solicitação do Colegiado do Curso de Medicina. 11- Processo 29 

27560/2006 – Estabelece o Calendário das Atividades de Ensino 30 

dos Cursos de Graduação para 2007. A Câmara discutiu o 31 

calendário, propôs algumas alterações e recomendou, após as 32 

adequações sugeridas a aprovação pelo CEPE. O professor Márcio 33 

Almeida, Coordenador do Colegiado do Curso de Medicina, frisou que 34 

o Curso de Medicina não é melhor que nenhum outro, mas tem 35 

características diferentes onde a 4ª série, por exemplo, termina dia 10, 36 

para começar o 5º ano no dia 20. O Curso de Medicina não pára em 37 

julho nem em dezembro, porque tem 160 alunos tendo aulas nas 5ª e 38 

6ª séries. O calendário será enviado à PROGRAD e possíveis 39 

alterações na Medicina e Enfermagem serão incluídas nesse 40 

documento aprovado na data de hoje. Considerando que alguns 41 

cursos apresentam particularidades relacionadas ao seu calendário a 42 
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Câmara decidiu que os mesmos encaminhem ofícios à PROGRAD 1 

com as respectivas propostas a serem incorporadas ao projeto de 2 

calendário de 2007 a ser submetido ao CEPE. 12- Processo 3 

23554/2006 – Guilherme Blanski Kuster. Recurso ao 4 

indeferimento referente ao 2º trancamento de matrícula A Câmara 5 

de Graduação indeferiu o pedido de reconsideração do aluno 6 

Guilherme Blanshi Kuster. 13- Processo 18483 – Alexandre Antonio 7 

Mendes. Estudante do Curso de Ciências Contábeis solicita 8 

aproveitamento de treinamento para cômputo de carga horária de 9 

Atividades Acadêmicas Complementares. A Coordenadora do 10 

Colegiado do Curso de Ciências Contábeis enviou oficio à PROGRAD 11 

com o seguinte teor: “Considerando que o discente Alexandre Antonio 12 

Mendes, matriculado sob n.º 200402100072, solicitou através do 13 

Processo n.º 18483/2006 aproveitamento de carga horária como ACC 14 

(Atividade Acadêmica Complementar) do Curso de Extensão 15 

“Linguagem e Comunicação”, de 40 horas, que foi ofertado pela 16 

PRORH como parte integrante do Programa Institucional de 17 

Treinamento, realizado no período de 03/05/06 a 05/06/06. 18 

Considerando que o referido Curso de Extensão agrega 19 

conhecimentos, enriquecendo o currículo do acadêmico, de acordo 20 

com a legislação do AAC, este Colegiado solicitou à PROGRAD/UEL 21 

que atribuísse nota ao desempenho do discente no curso, conforme 22 

exigência da PROGRAD. Considerando que a PRORH considerou 23 

impossível atribuir nota ao treinamento do Curso de Extensão, pois 24 

não aplicam testes de conhecimento ao final da capacitação e 25 

somente exigem a freqüência mínima de 75% dos participantes. O 26 

Colegiado do Curso de Ciências Contábeis vem por meio deste 27 

solicitar que seja retirada a obrigatoriedade de atribuir nota a cursos 28 

de extensão, na análise de aproveitamento de carga horária para 29 

AAC, quando não seja aplicado testes de conhecimento ou não 30 

atribuam nota ao desempenho do participante, pois este Colegiado 31 

entende que é impossível “imaginar” uma nota para a atuação do 32 

discente em uma atividade aplicada por terceiros”. Considerando que 33 

a professora Maria Aparecida Scarpin não esteve presente à reunião 34 

o processo foi apreciado pela Câmara de Graduação e foram 35 

sugeridas duas propostas ao Colegiado de Ciências Contábeis: 1) 36 

classificar o curso como se fosse um evento que não precisa de nota; 37 

2) solicitar do aluno um relatório, atribuir nota ao mesmo e classificá-lo 38 

como Atividade Acadêmica Complementar. EXTRA PAUTA. 14 - 39 

Alteração do “caput” e do § 1º do Artigo 50 do Regimento Geral 40 

da UEL, que dispõe sobre transferência externa. A Câmara de 41 

Graduação aprovou a alteração proposta conforme segue: “Artigo 50. 42 
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A inscrição para transferência de alunos de qualquer instituição de 1 

ensino superior, respeitada a legislação em vigor, somente poderá ser 2 

feita na época prevista no Calendário Escolar. § 1º Os processos de 3 

transferência externa serão analisados pelo critério do equivalente 4 

valor formativo ou equivalência de disciplinas/atividades acadêmicas”. 5 

A proposta deverá ser apreciada pelos Conselhos de Ensino, 6 

Pesquisa e Extensão e Universitário. 15- Processo 29357/06 – 7 

Departamento Educação – CECA – Referente oferta do Curso de 8 

Formação Pedagógica. A Pró-Reitora informou que esse pedido do 9 

Departamento de Educação de Curso para a Formação de docentes 10 

para disciplinas da Educação Profissional do nível médio do Estado 11 

do Paraná, já passou por essa Câmara. Está trazendo novamente 12 

para deliberação, considerando a solicitação da professora Sandra 13 

Regina de Oliveira Garcia, diretora da Secretaria de Ensino 14 

Profissionalizante SEED-PR, na ampliação da oferta do curso de 15 

Formação Pedagógica para mais 01 (uma) turma para a região Oeste 16 

– sede Cascavel -PR, sendo necessária a inclusão de tal oferta no 17 

custeio em convênio a ser firmado entre UEL e SEED- PR. A Diretora 18 

de Apoio à Ação Pedagógica, Silvana Drumond Monteiro, lembrou  19 

que esse programa foi aprovado condicionado à aprovação da PJU 20 

com relação à abrangência do curso. A PJU entendeu que essa 21 

abrangência é legal, pois indica ao Paraná a formação de professores 22 

para o Estado do Paraná. A Câmara de Graduação recomenda ao 23 

CEPE a aprovação da oferta fora de sede do Curso de Formação 24 

Pedagógica. Após aprovação pelo CEPE, a PROGRAD deverá 25 

encaminhar pedido de autorização ao Conselho Estadual de 26 

Educação. Nada mais havendo a reunião foi encerrada e eu, Deise 27 

Garbelini Bergamin, Secretária da Câmara de Graduação lavrei esta 28 

ata que assino juntamente com os membros da Câmara presentes à 29 

reunião. 30 

 31 

Maria Aparecida Vivan de Carvalho____________________________ 32 

 Pró-Reitora de Graduação 33 

 34 

Silvana Drumond Monteiro  _____________________________ 35 

 Diretora de Apoio a Ação Pedagógica 36 

 37 

Fátima Cristina de Sá   _____________________________ 38 

 Diretora de Assuntos Acadêmicos 39 

 40 

Alcides José Sanches Vergara _____________________________ 41 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 42 

 43 
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Antonio Augustin Manganotti _____________________________ 1 
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 3 
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 6 
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 9 
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 Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 11 

 12 

Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto _____________________________ 13 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 14 

 15 

Dalberto Luiz de Santo  _____________________________ 16 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física  17 

 18 

Dalva Tomoe Miyagui   _____________________________ 19 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 20 

 21 

Carrie Chueiri Ramos Galvan _____________________________ 22 

 Vice- Coordenadora do Colegiado do Curso de Fisioterapia 23 

 24 

Farli Aparecida Carrilho Boer _____________________________ 25 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Odontologia 26 

 27 

Flaveli Aparecida Souza Almeida _____________________________ 28 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Química 29 

 30 

Gerson Antonio Melatti  _____________________________ 31 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 32 

 33 

Gilberto Carlos Sanzovo  _____________________________ 34 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Física 35 

 36 

Hamil Adum Filho   _____________________________ 37 

 Vice- Coordenador do Colegiado do Curso de Administração 38 

 39 

Lucilena Pereira Correa  _____________________________ 40 

 Vice- Coordenadora do Colegiado do Curso de Música 41 

 42 

Ileizi Luciana Fiorelli Silva  _____________________________ 43 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 44 

 45 
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João Batista Martins   _____________________________ 1 

 Diretor do Colégio de Aplicação 2 

 3 

Julce Mary Cornelsen   _____________________________ 4 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquivologia 5 

 6 

Luci Harue Fatori   _____________________________ 7 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Matemática 8 

 9 

Márcio José de Almeida  _____________________________ 10 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Medicina 11 

 12 

Marco Antonio Neves Soares _____________________________ 13 

 Coordenador do Colegiado do Curso de História 14 

 15 

Maria Bernadete Morais França _____________________________ 16 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica 17 

 18 

Maria José Sartor   _____________________________ 19 

 Representante titular dos Servidores Técnicos-Administrativos 20 

 21 

Maria Luiza Fava Grassiotto  _____________________________ 22 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquitetura 23 

 24 

Marta Regina G. Favaro Weber _____________________________ 25 

 Vice- Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia 26 

 27 

Maurício Ursi Ventura   _____________________________ 28 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Agronomia 29 

 30 

Miguel Etinger de Araújo Júnior ____________________________ 31 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Direito 32 

 33 

Neila Recanelo Arrebola  _____________________________ 34 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Biomedicina 35 

 36 

Nilva Aparecida Nicolao Fonseca _____________________________ 37 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Zootecnia 38 

 39 

Peter Reichmann   _____________________________ 40 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Medicina Veterinária 41 

 42 

Rodolfo Miranda de Barros  _____________________________ 43 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 44 

 45 
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Rosângela Ap. Pimenta Ferrari _____________________________ 1 

 Vice- Coordenadora do Colegiado do Curso de Enfermagem 2 

 3 

Sandra Cruz Perdigão Domiciano_____________________________ 4 

 Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 5 

 6 

Simone Reis    _____________________________ 7 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras Estrangeiras Modernas 8 

 9 

Sirlei Terezinha Bennemann  _____________________________ 10 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas 11 

 12 

Ubirajara De Carlo Senatore  _____________________________ 13 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Artística 14 

 15 

Wagner Ferreira de Lima  _____________________________ 16 

 Coordenador do Colegiado do Curso de Letras 17 

 18 

Wilma Santos de Santana  _____________________________ 19 

 Coordenadora do Colegiado do Curso de Esporte 20 

 21 

Zilda Aparecida Freitas Andrade _____________________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Comunicação Social – Relações Públicas 23 


